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～人と人とのつながりをもとめて～ 

                    

『たんばふるさと学』 

古代米の稲刈りに、さつまいも芋掘り、もち米の稲刈りをしました。 

            

 

 

 

 

 10 月 11 日に 5 年生が、古代米の稲刈りをしました。まず、かどのでもりもり倶楽部の待場さんより、

かまの使い方、稲の刈り方を教えていただきました。そして、ダンロップの方より、「田植えした苗がこん

なに成長しました。今日は安全に収穫してください。」とのお話があり、稲刈り開始。おうちの稲刈りの手

伝いをしていた子は、慣れた手つきで稲を刈っていました。そして、大学がリモート授業なので、帰省して

いた大学生の関奏人さんにも稲刈りのお手伝いをしていただきました。関さんは、「小学 3年生の時に田植

えをしたのを覚えています。」「今日は知り合いの子が多く、一緒に稲刈りができて楽しかったです。」と話

されていました。全て手作業で刈った稲を束ねて、干す作業もしました。 

 

 

 

 

  

10 月 14日に低学年が、おいも掘りをしました。雨が少なかったせいか、土が硬くなってしまい、とて

もスコップで掘れる状態ではなかったので、事前に、先生方がマルチをはがし、草刈りをされ、当日は、学

校運営協議会より、十倉善隆さん、大西毅正さん、谷川勝彦さん、本庄廣志さんが応援に駆けつけ、JA の

皆さんと、土をほぐす作業をしました。 
               

  

  

 

かどのでもりもり倶楽部の待場さんよ

り 

10 日程干して、あとは、脱穀をしてか

らむしろで乾燥をして、もみすりの作業

があります。ときどき、様子を見に来て

ください。 

JA の武知さんより 

7 月の踏み込み作業がよくできていたおか

げで、雑草が少なく、よかったです。 

他の学校でもなかなか体験できない事がで

きています。大人になっても今日の経験を忘

れずにいてほしいです。 

西小コミュニティ・スクールだより №11 

かどのでもりもり倶楽部の皆さん 

(待場さん、宝子さん、三輪さん、本庄さん) 

JA の皆さん 

ダンロップの皆さん 

関さん 

稲の結び方を教えても

らいました。 

(芋掘り事前作業の様子) 

谷川さんの重機が大活躍でした。

地域の方からも「手伝おうか？」

と声をかけていただきました。焼

き芋のように温かい気持ちにな

りました。ありがとうございまし

た。 
おいしそうなおいもが掘れました。 
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～人と人とのつながりをもとめて～ 

～秋晴れの下、もち米の稲刈り～ 

 10 月 8日、3年生がもち米の稲刈り体験をしました。「元気村 

かどの」の皆さん、JAの皆さん、地域の皆さんにお世話になりました。 

「たんばふるさと学」での体験は、子ども達が大人になっても、心に残 

る、貴重な体験です。いつもあたたかく見守っていただき、ありがとう 

ございます。 

～町の幸福論～6 年生の発表がありました。 

10 月 22日、6年生が、「誰もが活躍し、安全に楽しく暮らせる丹波市づくり～SDGs・テクノロジー・

自然」と題して発表しました。発表当日は、マイクロソフトの方々とリモートでつながり、感想や意見を述

べられました。当日までは、クラスで話し合い、テーマを決め、4つのグループに分かれ、プログラミング

やネット検索を活用して発表の準備をしていました。タブレットを使いこなす姿に感動しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発表後は、ホッとした 

表情でした。池田先生も 

あたたかい表情で見守っ 

ておられました。人前で 

堂々と自分の思いを伝え 

る姿に、これからの丹波 

市が楽しみになりました。 

～記念植樹場所の草刈り～ 

10 月 24 日、４年生が２月に行う、二分の一成人記念植樹に向け、森山（校

区の里山：記念植樹場所）の草刈りを、かどのでもりもり倶楽部、かどの ASC、

4 年生保護者有志、学校運営協議会、教職員、地域の皆さんで行いました。里山

での記念植樹は、今年度 9年目を迎えます。 

西小コミュニティ・スクールだより №１１ 

マイクロソフトの 3 名の方とリモートの様子 

稲刈りの様子 

～丹波市の自然について～ 

1 学期にため池について学

習しました。各地のダムを調べ

て、紹介。自然を生かしたダム、

ため池づくりで、防災、農業、

観光に活かしてはどうでしょ

うか？ 

～丹波市の公園について～ 

丹波市は公園が少ないのでは？と

思い、Google マップで確認すると

20か所程と少なく、遊具も少ない事

がわかりました。他地域の公園を紹介

して、丹波市も公園を増やし、ごみを

リサイクルして、玩具を作る、自然を

生かして遊具を作る、ダムやため池を

利用してはどうでしょうか？ 

～丹波市の交通について～ 

丹波市に無人バス、無人タクシ

ーを走らせよう。無人バスを走ら

せ、葛野地区のコスモスやかたく

りの花を観光してほしい。丹波市

は、無人バスを開発している会社

とコラボレーションしてはどう

でしょうか？ 

～丹波市の交通に関する課題について～ 

交通事故が起こりやすい場所を調べ、交

通事故はどうしたらなくせるか、それぞれ

の意見を言い合い、スピードオーバーする

と感知システムが作動する装置を考え、レ

ゴで再現をしての発表もありました。 

作業の様子 


